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ASPETTANDO LE LEZIONI CRISI CIRCUMVESUVIANA

Solo lunedì l’ordinanza sindacale di diffida alla Gori

Depuratore
a “tossicità acuta”                                                                                                  
           

Le segnalazioni e le denunce del WWF 
sull’inquinamento del mare trovano ampi 
riscontri nei rilievi, nelle analisi, nei dati e 
negli atti amministrativi          
                   

di Vincenzo Califano    servizio a pag. 3  

Ragion di…
Comune

Fa impressione il dossier 
sull’inquinamento del mare 
della Costiera realizzato dal 
WWF della Penisola Sorren-
tina e presentato nei giorni 
scorsi alla Procura della Re-
pubblica di Torre Annunziata 
e alla Capitaneria di Porto di 
Castellammare di Stabia. “In-
quinamento acque marine, lo-
calità Penisola Sorrentina” è il 
titolo dell’esposto corredato da 
un ampio servizio fotografico 
che documenta lo stato delle 
acque lungo le più rinomate, 
suggestive e frequentate spiag-
ge della Penisola. Mancano 
però i fatti che raccontiamo nel 
servizio sulla tossicità acuta a 
Marina Grande frutto dei ri-
lievi sulle acque di scarico del 
depuratore.
E’ ancora fresco il ricordo 
della polemica scatenatasi fra 
gli Ambientalisti del Panda e 
l’Amministrazione di Massa 
Lubrense in merito all’asse-
gnazione della “Bandiera Blu” 
al Comune amministrato da 
Leone Gargiulo. 
In ballo c’è il rispetto dei para-
metri in base ai quali viene at-
tribuita la Bandiera e che sono 
diversi da quelli che comune-
mente si immaginano poiché 
riguardano la qualità comples-
siva dell’organizzazione e della 
gestione dei servizi ambientali 
da parte di un Comune. Se-
condo i rilievi del WWF tali 
parametri non sarebbero stati 
tutti correttamente rilevati per 
cui ne risulterebbe pregiudica-
ta la legittimità del riconosci-
mento. 
Anche in questo caso si è re-
gistrata la reazione isterica 
della politica la quale, secondo 
un copione ormai consolida-
to, cerca e addìta gli avversari 
(sempre più pochi e isolati) che 
turbano il loro quieto vivere 
anziché rispondere nel merito 
delle questioni e soprattutto 
con argomentazioni appro-
priate.             continua a pag. 3
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Crisi Circumvesuviana
“è un’emergenza
d’interesse nazionale”

L’ennesima  vicenda 
che ha trasforma-
to in una odissea 
il viaggio in Cir-

cumvesuviana di tanti turisti 
diretti a Sorrento e riportata 
su tutti i media nazionali, ha la 
forza di uno schiaffo per coloro 
che cercano di impegnarsi quo-
tidianamente per il rilancio del 
turismo in Penisola Sorrentina.
Siamo mortificati, imbaraz-
zati, avviliti con una grande 
sensazione di impotenza verso 
quella che è senza alcun dub-
bio l’assoluta  priorità per il 
turismo in Penisola : lo sfascio 
inarrestabile dei trasporti.
Ma dobbiamo assolutamente 

reagire a questa sensazione di 
impotenza, anche perché tutti 
conveniamo sull’indispensa-
bilità di affrontare il  “cancro” 
trasporti. 
Non basta però fare appelli, 
interviste, dichiarazioni, pro-
teste. Dobbiamo agire in due 
direzioni.
La prima è quella di creare as-
soluta compattezza su tale te-
matica tra tutti i rappresentanti 
Istituzionali locali e le associa-
zioni imprenditoriali in modo 
da avere una voce “unica” che 
diventi un megafono per tale 
assoluta priorità.
La seconda azione, una volta 
definita l’assoluta compattez-

za tra gli attori del territorio, 
è quella di chiedere con forza 
alle Istituzioni Nazionali e 
Regionali che il problema tra-
sporti in Penisola Sorrentina 
venga trattato, immediatamen-
te, come emergenza  nazionale. 
Un paese che vuole e deve 
dedicare grandi energie al tu-
rismo quale settore trainante, 
in un momento dramma-
tico per l’economia nazio-
nale, non può consentire il 
livello dei trasporti che oggi 
“marchia”negativamente una 
delle località turistiche più 
apprezzate al mondo.
Occorre immediatamente defi-
nire precise azioni d’interven-

to e precisi finanziamenti per 
affrontare tale problematica. 
Senza indugi. Senza spreca-
re le risorse in altre direzioni 
meno prioritarie. Meglio un 
treno in più che una manifesta-
zione  in meno. A cominciare 
dall’agenda dei fondi europei 
2014-2020 che devono preve-
dere assoluta priorità per una 
razionalizzazione e risoluzio-
ne del problema trasporti in 
Penisola. 
Per questo proponiamo, alla 
ripresa dell’attività autunnale, 
un incontro coordinato dal 
Distretto della Penisola Sor-
rentina con la partecipazione 
di tutti i sindaci dei Comuni 

della Penisola e di tutti i rap-
presentanti delle principali 
associazioni di categoria per 
creare una “voce unica” su 
questo tema e per avviare im-
mediatamente un confronto 
con le Istituzioni Nazionali e 
Regionali.
In attesa di vostre osservazio-
ni, chiediamo al presidente del 
Distretto della Penisola Sor-
rentina di organizzare questo 
appuntamento per il mese di 
settembre.

                   Sergio Fedele
Presidente Associazione 
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Lettera dell’Associazione ai Sindaci della Penisola Sorrentina

Sergio Fedele

Massimo Coppola

Sulla crisi dei trasporti 
e quindi della mobili-
tà Sindaci, Assessori e 
Consiglieri comunali 

della Penisola Sorrentina sono 
soliti giocare allo scaricabari-
le e replicano alle critiche con 
luoghi comuni del tipo: “…Di-
pende dalla Regione… E’ colpa 
dell’Eav… Noi non abbiamo 
competenze… Non possiamo 
rispondere degli errori altrui e 
della cattiva gestione del siste-
ma trasporti…”.  
Invece quello del trasporto e 
della mobilità urbana e interur-
bana è un problema di prima-
rio interesse per chi amministra 

Sorrento e la Penisola Sorren-
tina in quanto dal suo normale 
(non parliamo di ottimale!) 
funzionamento dipendono vi-
tali interessi socio-economici 
di tutta l’area che vive preva-
lentemente di turismo a sua 
volta fondato sulla qualità ed 
efficienza dei trasporti nel loro 
complesso.  Che cosa facciano 
gli Amministratori locali su 
questo fronte non è difficile 
sintetizzarlo: poco o nulla. Ol-
tre a lamentarsi, non assumono 
iniziative serie e decisive per 
dare risposte a breve, medio e 
lungo termine. Una delle ulti-
me volte in cui imprenditori e 

politici si sono seduti attorno a 
un tavolo a parlare di trasporti 
turistici è stato circa 5 anni fa 
all’esordio dell’attuale sindaco 
di Sant’Agnello, Pietro Sagri-
stani, nelle vesti di assessore 
provinciale al turismo. Allora 
si presentò carico di buone 
intenzioni al cospetto di Fede-
ralberghi Sorrento e si discusse 
di un’ipotesi di collegamento 
dell’aeroporto di Capodichino 
con la Circumvesuviana per 
dare così una risposta impor-
tante al turismo della Costiera. 
Un discorso nato e morto in 
quella sede, dopodiché di turi-
smo e di trasporti (ma anche 

di altro) non se n’è più parlato 
tranne che per la gestione dei 
fondi provinciali e regionali per 
gli eventi. Né gli Operatori per 
lungo tempo hanno alzato la 
voce, forse stanchi e delusi, ma 
anche sfiduciati nei confronti 
di interlocutori considerati a 
digiuno della materia. La cri-
si della Circum, per quanto 
concerne l’aspetto legato alla 
sicurezza, recentemente ha vi-
sto assumere, purtroppo senza 
esiti, un’iniziativa da parte di 
due consiglieri di opposizione 
a Piano di Sorrento, Vincenzo 
Iaccarino e Anna Iaccarino, 

Sulla mobilità i Comuni 
giocano allo scaricabarile

A proposito di Trasporti, Turismo e Sicurezza

che intendevano sensibilizzare 
e impegnare i Comuni a varare 
un piano di sicurezza straordi-
nario per i viaggiatori nei mesi  
di luglio e agosto. Un’altra 
iniziativa, rivelatasi invece un 
successo, è stata quella voluta  
da qualche anno dall’oggi as-
sessore di Sorrento Massimo 
Coppola con l’istituzione di un 
servizio autobus tra Sorrento e 
Napoli alternativo alla Circu-
vmesuviana. Operazione ben  
accolta da studenti e pendolari 
che hanno potuto usufruire di 
un servizio giudicato ormai in-
dispensabile.                   A.M.

Aliscafi
serali
Fino al 15 ottobre prossimo 
residenti e turisti potranno 

usufruire di due corse serali di 
aliscafi tra Sorrento e Napoli. 
Le corse ripristinate sono 
quelle delle 18.45 da Mari-
na Piccola a Molo Beverello 
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Solo lunedì l’ordinanza sindacale di diffida alla Gori

Depuratore a “tossicità acuta”

di Vincenzo Califano

La vicenda che stia-
mo per raccontare 
conferma in un sol 
colpo il grave ma-

lessere del mare di Sorrento (e 
di riflesso della Penisola Sor-
rentina), la scarsa sollecitudi-
ne da parte delle Autorità ad 
adottare alcuni provvedimenti 
necessari per contrastare l’in-
quinamento marino che viene 
denunciato sistematicamen-
te dal WWF della Penisola 
Sorrentina cui tutti, o quasi, 
gli Amministratori guardano 
con acredine se non addirittu-
ra odio per le costanti inizia-
tive che intraprende a tutela 
dell’ambiente, del territorio e 
quindi della qualità della vita 
in terra e in mare.  
Risale a lunedì scorso, 25 ot-
tobre, l’ordinanza (N°283) 
con cui il Sindaco Giuseppe 
Cuomo ha diffidato la GORI 
SpA, in personale dell’ing. 
Giovanni Paolo Marati quale 
ente gestore del servizio idri-

co integrato e dell’impianto 
di depurazione di Marina 
Grande (per conto dell’Ente 
d’Ambito Sarnese Vesuviano) 
ad approfondire, con la massi-
ma urgenza mediante indagini 
analitiche, al fine di ricercare 
ed eliminare le cause di tossi-
cità acuta e la loro rimozione 
per la regolarizzazione dello 
scarico dei reflui in acque su-
perficiali secondo il dettame 
del D. Lgs 152/06.  
La ricostruzione temporale di 
questa vicenda attraverso gli 
atti ufficiali (e pubblici) legit-
tima più di un dubbio su come 
sia stata affrontata quella che, 
a tutti gli effetti, può conside-
rarsi una vera e propria emer-
genza ambientale e sanitaria 
per gli effetti che è in grado di 
produrre sulle persone. 
L’11 giugno scorso l’ARPAC 
ha effettuato i rilievi dei cam-
pioni marini in prossimità del 
depuratore di Marina Gran-
de. Il Comune di Sorrento ha 

acquisito al protocollo (32163) 
il 31 luglio – oltre un mese e 
mezzo dopo - la nota dell’Ar-
pac datata 28 luglio con la 
quale vengono comunicati 
gli esiti dell’ispezione e del 
prelievo di acqua di scarico 
(N.116/CR/14 dell’11/6/14) 
e dei rapporti di prova svolti 
dal Dipartimento Tecnico di 
Napoli n. 20140013315 del 
04.07.2014 (chimico-micro-
biologico) e n. 201400133315 
del 03/07/2014 (ecotossicolo-
gico).  I risultati relativi al pa-
rametro saggio tossicità acuta 
“non rientra nei limiti della 
Tab.3, Allegato5, Parte III del 
D. Lgs n. 152/2006 per scari-
chi in acque superficiali” con 
l’obbligo di approfondimento 
dell’indagine analitiche e la 
ricerca delle cause di tossicità 
e la loro rimozione. Ne sca-
turisce quindi che “…lo sca-
rico non è qualitativamente 
conforme alle disposizione in 
materia ambientale e antin-

Claudio d’Esposito

segue da pag1 
Una regola che vale per Massa 
Lubrense, ma anche per Sorrento 
o Piano di Sorrento o per qualun-
que altra amministrazione locale. 
La miglior risposta alle critiche, 
alle denunce, alle segnalazioni da 
parte di chi svolge una funzione 
pubblica o politica è quella di re-
plicare nel merito dei problemi e 
delle contestazioni per spiegarle, 
chiarirle o smentirle.  Invece le 
repliche, quasi sempre, seguono la 
logica più cara ad un potere che si 
sente e vuole essere insindacabile 
e che quindi si mostra intollerante 
verso qualunque forma di conte-
stazione (per esempio quella degli 
ambientalisti o di qualche oppo-

sitore, cittadino o amministratore 
che sia) o di critica (da parte di 
media non allineati) per cui si 
difende con l’arroganza e con la 
forza di cui è investito intimiden-
do per scoraggiare altre iniziative 
e “comprando” chi è in vendita 
con le risorse pubbliche. Chi ha a 
cuore il generale interesse e occu-
pa funzioni la cui mission è quella 
di dare risposte costruttive e coe-
renti alla comunità che l’ha eletto, 
dovrebbe invece mostrare gratitu-
dine a chi, persone, associazioni e 
media, attraverso le segnalazioni 
e gli interventi evidenzia proble-
mi e tematiche da affrontare  e 
che perciò richiedono soluzioni, 
risposte da parte dell’Ente pub-

blico. In questo senso concretiz-
zandosi quella preziosa sinergia 
tra le parti che si traduce in una 
parola: partecipazione. A nessuno 
fa certamente piacere portare alla 
luce fatti e misfatti di casa propria 
e chi si fa carico di adempiere a 
questo compito (che ha costi 
molto elevati sotto tutti i punti 
di vista) dovrebbe essere ripaga-
to con riconoscimenti da parte 
del pubblico potere piuttosto che 
con aggressioni, minacce e inti-
midazioni di sorta.  Invece così 
non è, non avviene. La politica e 
l’Amministrazione considerano 
nemici tutti coloro che non si 
adeguano alle “logiche del siste-
ma” e coltivano un senso più vivo 
ed autentico della “partecipazio-
ne”. L’ultima denuncia del WWF 

sull’inquinamento del mare in 
Penisola Sorrentina serve solo ad 
aprire gli occhi non certo ai ba-
gnanti che constatano de visu la 
situazione, quanto a quella politi-
ca e a quelle autorità tutorie che 
troppo spesso si ostinano a “non 
voler vedere e a non voler sentire” 
nel nome di una “ragion di stato” 
sempre più incomprensibile per il 
cittadino e per chiunque abbia a 
cuore le sorti generali. Sorrento, 
come il resto della Penisola Sor-
rentina, non possono e non devo-
no pretendere che quelle poche 
realtà che ancora osano contrap-
porsi alla politica e ai suoi poteri si 
adeguino a una logica di perversa 
commistione. Perché si tratta solo 
della stessa cultura che vige nei 
sistemi mafiosi dove ribellarsi e 

contrastare il capo significa decre-
tare la propria condanna a morte! 
Il livello di civiltà di un qualunque 
Paese, piccolo o grande che sia, 
si misura soprattutto da questo 
modo di essere e di agire da parte 
delle classi dirigenti che sono ben 
altra cosa di un ceto politico che 
usa e abusa del potere “usus sui”. 
Un Sindaco animato da genui-
no interesse per il proprio lavoro 
e per il ruolo di primo cittadino 
accoglierebbe il lavoro spontaneo 
di queste persone e associazioni 
per arricchire il proprio bagaglio 
di conoscenze sulla realtà che 
amministra e per trovare risposte 
adeguate e utili con i mezzi che ha 
a disposizione. Come cambiereb-
be rapidamente la situazione, ma i 
fatti dicono altro!

Ragion di…Comune

quinamento…”.
Tutto questo per cercare di 
capire per quale ragione il 
Sindaco, messo ufficialmente 
a conoscenza di questa grave 
situazione, ha atteso 25 gior-
ni, praticamente tutto il mese 
di agosto, prima di emettere 
quest’ordinanza di diffida alla 
Gori che sarebbe potuta in-
tervenire anche ad horas per 
ricercare ed eventualmente 
rimuovere le cause della rile-
vata tossicità delle acque. In-
vece così non è stato, la Gori 
non è intervenuta, gli scarichi 
a tossicità acuta hanno conti-
nuato a defluire liberamente in 
mare per tutto questo periodo 
e la gente e tutti quanti sem-
pre a chiedersi le ragioni di un 
inquinamento evidente delle 
acque del mare e di quello, an-
cora più subdolo e pericoloso 
perché occulto. L’interrogativo 
è legittimo, tanto più se si con-
sidera che il 7 agosto, quando 
cioè il Comune era già a co-

noscenza della situazione no-
tificata dall’Arpac, il Sindaco 
ha emesso un’altra ordinanza 
(N°266) con la quale impone 
il divieto di consumare pesca-
to entro i 100 metri dalla costa 
a causa dell’accertata tossicità 
delle acque dovuta alla presen-
za dell’alga tossica.
E poi ‘o malamente è sempre 
il WWF? Le Autorità ammi-
nistrative, sanitarie, ispettive 
di polizia e giudiziarie non si 
pongono qualche domanda su 
una situazione quantomeno 
sconcertante che, in ultima 
analisi, danneggia ambiente 
e salute pubblica visto che la 
gente in questo mare ci si im-
merge e si è immerso anche a 
Marina Grande e dintorni per 
tutto questo periodo. Qui non 
si tratta di dare la caccia alle 
streghe, ma di far si che chi ha 
responsabilità le eserciti fino 
in fondo nei tempi e nei modi 
dovuti perché in ballo c’è la sa-
lute di tutti!

il sindaco – Con una delibera 
approvata nelle scorse setti-
mane, avevamo evidenziato 
l’utilità delle vie del mare, so-
prattutto in questo periodo di 

e quella delle 19.30 da Na-
poli verso la località costie-
ra.  “Ringrazio la Regione e 
l’Alilauro di avere accolto le 
nostre richieste - commenta 

forte traffico lungo la strada 
statale 145. Siamo certi che i 
collegamenti ripristinati po-
tranno rendere un importante 
servizio sia ai pendolari che 

quotidianamente devono raggiungere il capo-
luogo per lavoro o studio, sia ai tanti visitatori 
che raggiungono Napoli per visitarne i monu-
menti”.    
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Aperte
Fino al 31 ottobre i turisti 
e i fedeli potranno entrare 

nella Basilica Pontificia di 
Sant’Antonino Abate anche 
dalle ore 12.30 alle 15.30 per 
la decisione della Giunta di fi-
nanziare un progetto denomi-

Entro il 25 settembre le domande

La Regione finanzia
le attività dei Musei

Sono disponibili finan-
ziamenti per supporta-
re le attività e le inizia-
tive dei Musei. Li ha 

stanziati la Giunta Regionale, 
sulla base della legge 12/05 con 
decreto dirigenziale pubblicato 
sul Burc dell’11 agosto scorso, 
assegnando risorse a sostegno 
di interventi, delle attività e 
servizi finalizzati allo sviluppo, 
promozione e valorizzazione 
dei Musei e delle Raccolte di 
Ente locale e di interesse loca-

le. Si tratta di una procedura a 
richiesta per la quale il termine 
di presentazione delle istanze 
scade il 25 settembre. 
Attraverso queste risorse la 
Regione intende sostenere le 
seguenti azioni:
a) valorizzazione del patri-
monio museale in relazione al 
territorio;
b) miglioramento qualitativo 
dei servizi museali erogati al 
pubblico;
c) qualificazione e formazione 

degli addetti ai musei;
d) promozione di attività in-
formative e didattiche, al fine 
di consentire la conoscenza del 
patrimonio culturale regionale. 
I progetti che possono essere 
presentati da parte dei bene-
ficiari dell’intervento riguar-
dano:
a) progetti di attività di promo-
zione e di valorizzazione del 
patrimonio museale; organiz-
zazione di mostre e convegni 
relativi al patrimonio disponi-

bile e alla cultura del territorio; 
realizzazione siti internet per 
cui è richiesto il rispetto della 
normativa sull’accessibilità (ai 
sensi dell’art. 4 comma 3 della 
Legge n. 4/04 Legge Stanca);
b) attività di didattica museale 
e di educazione al patrimonio 
culturale, con particolare rife-
rimento alla promozione e alla 
fruizione del territorio tramite 
la conoscenza del patrimonio 
museale;
c) produzione di materiale pro-

mozionale con obbligo di spe-
cificare il formato (cm x cm), il 
numero minimo di pagine e il 
numero minimo di foto. 
Sono, inoltre, ammissibili ini-
ziative relative all’organizzazio-
ne e realizzazione di mostre, 
convegni, seminari e azioni di 
valorizzazione e promozione 
del complessivo patrimonio 
museale campano e di elabo-
razione statistica, sulla realtà 
museale in Campania. 

S.A.C.

Il Consiglio Comunale 
torna a riunirsi lunedì 1 
settembre alle ore 16.00 
in prima convocazione 

presso la Casa Comunale in 
Piazza Sant’Antonino. Stefa-
no Marzuillo, presidente del 
civico consesso, ha posto all’or-
dine del giorno dei lavori as-
sembleari i seguenti argomenti:          
1) Interrogazioni
2) Bilancio Annuale di Previ-
sione per l’Esercizio Finanzia-

rio 2014 e Bilancio Plurienna-
le per il triennio 2014-2016 
– Approvazione
3) Cessione per l’utilizzo 
dell’area destinata ad atter-
raggio della Eliambulanza 
pari a mq.165 alla società 
proprietaria del bene stesso 
(Fina Immobiliare s.r.l.) ed 
individuazione della sua de-
stinazione nell’ambito degli 
standard urbanistici a par-
cheggio a rotazione.

4) Approvazione definitiva del 
“Piano del Colore per l’edilizia 
storica relativamente al Borgo 
di Marina Grande di Sorren-
to” – Legge regionale 26/2002 
e s.m.i. – Norme ed incentivi 
per la valorizzazione dei centri 
storici della Campania e per 
la catalogazione dei Beni am-
bientali di qualità paesistica.
5) Riconoscimento debiti 
fuori bilancio relativi ai ser-
vizi erogati nell’anno 2013 

dal Piano Sociale di Zona a 
favore dei Comuni di Massa-
lubrense, Piano di Sorrento e 
Sant’Agnello.
6) Riconoscimento del debi-
to fuori bilancio liquidazione 
competenze professionali avv. 
Alfredo Sguanci per la dife-
sa del Comune nel giudizio 
RG.2185/1994 Commerciale 
Sorrentina s.r.l. c/Comune

  A.C.

Parco Ibsen: la Giunta delibera 
l’affidamento settembre-dicembre

dal centro cittadino - spiega 
il sindaco Giuseppe Cuomo - 
Con la riapertura del parco, i 
bambini potranno usufruire di 
un parco giochi attrezzato, dal 
momento che quello di Villa 
Fiorentino, che ospiterà tem-
poraneamente attività scola-
stiche, sarà chiuso al pubblico 
durante l’orario delle lezioni”.   

La Giunta comunale ha ap-
provato l’atto di indirizzo per 
l’affidamento provvisorio del 
parco pubblico Henrik Ib-
sen per il periodo settembre-
dicembre 2014. 
L’assegnatario dovrà prov-
vedere a garantire i servizi di 
guardiania, apertura e chiu-
sura dell’area sottoposta re-

centemente ad interventi di 
manutenzione. La provvista 
finanziaria è pari a 8mila 
euro, da attingere ai fondi 
della tassa di soggiorno.
“Con questo provvedimento 
la nostra amministrazione 
intende restituire a residen-
ti e visitatori un’ampia area 
verde situata a pochi passi 

Convocazione per l’1 settembre alle ore 16

Consiglio comunale: si vota il bilancio



5nato “Porte Aperte alla Cul-
tura” con un finanziamento 
di € 4.000,00 e affidandone la 
gestione all’Associazione Pe-
ninsula Felix Giovani. 

Notizia vecchia riciclata come nuova

Sorrento, Trivago
e il Sole 24 Ore
A Febbraio scorso il Comune annunciava il riconoscimento

Rientrato dalle ferie 
d’agosto, il Sindaco 
Giuseppe Cuomo 
deve aver riflettuto 

su come rilanciare l’immagi-
ne affievolita, sua e della Città, 
mettendo a tacere le malelin-
gue costantemente in agguato 
e sempre pronte a postare sui 
social (maledetti loro), sui blog 
e sui siti web immagini poco 
edificanti della Sorrento vera, 
quella conosciuta a chi ci vive 
e apprezzata da chi ci viene in 
vacanza. 
Quale migliore opportunità 
può esserci che rilanciare, at-
traverso un grande media qual 
è “Il Sole24 Ore”, Sorrento e 
i pregi della sua Ammini-
strazione? Detto fatto e così 
sull’edizione del quotidiano di 
Confindustria del 22 agosto è 
stato pubblicato un articolo 
(non firmato) che titola: “A 
Sorrento la palma per le mi-
gliori strutture ricettive”. 
Immediatamente il primo 
cittadino (che evidentemente 
era a conoscenza della pubbli-
cazione) ha postato l’articolo 
sul proprio sito provvedendo 
a rilanciarlo sulla rete affinché 

apparisse chiara l’autorevolez-
za della fonte zittendo, d’un 
colpo, i troppi “disturbatori” 
che fanno le pulci al Comune 
e al Paese sempre alla ricer-
ca di quello che non va bene. 
“Sono loro che nuocciono a 
Sorrento…” dev’essere il pen-
siero del primo cittadino e del 
suo entourage costantemente 
proiettati a fornire un’imma-
gine da cartolina della Città 
a prescindere da quella reale 
che tutti vorrebbero cambiare e 
sicuramente in meglio nell’in-
teresse generale.
Allora ci siamo premurati di 
verificare sulla base di quali 
elementi Il Sole ha costruito 
questo pezzo e, ahimè, pensia-
mo di aver scoperto l’arcano. 
L’articolo è stato semplicemen-
te confezionato in Municipio 
e proposto a qualche redattore 
o giornalista del quotidiano 
che ha provveduto a pubbli-
carlo sfruttando una notizia 
vecchia spacciata per nuova 
con l’arricchimento delle info 
dal Palazzo utili alla causa 
dell’Amministrazione.
Basta infatti leggere l’attacco 
dell’articolo (cioè l’inizio, le 

prime 14 righe) che è l’esat-
ta fotocopia del comunicato 
stampa pubblicato sul porta-
le del Comune di Sorrento 
l’11 febbraio 2014 (http://
www.comune.sorrento.na.it/
archivio10_notizie-e-comu-
nicati_0_632_876_1.html) 
col quale veniva data notizia 
dell’attribuzione del ricono-
scimento Trivago a Sorrento 
quale “migliore destinazione 
del mondo”. Un puro copia 
e incolla utile per riproporre 
come attuale una notizia vera 
e circostanziata (al di là di 
qualsiasi valutazione di merito) 
che risale a sei mesi prima. Un 
rilancio utile, il riconoscimen-
to Trivago, per accreditare in 
modo subliminale notizie squi-
sitamente amministrative che 
nulla hanno a che vedere con 
la notizia principale (ancorché 
vecchia) e che riguarda la qua-
lità dell’accoglienza delle strut-
ture alberghiere sorrentine. 
Che c’entrano con l’Online 
Reputation Index di Trivago 
valutazioni sul bilancio comu-
nale, l’accresciuta sicurezza cit-
tadina, le opere pubbliche come 
metanizzazione e asfaltature, le 
mostre a Villa Fiorentino che 
nel frattempo è stata adibita 
a scuola mandando all’aria i 
programmi artistico-culturali 
del direttore Luigi Gargiulo? 
Addirittura l’assunzione tem-
poranea di 5 vigili urbani (qui 
si rasenta addirittura il ridico-
lo) e, udite udite, lo straordi-
nario successo dell’apertura al 
traffico del nuovo tunnel di 
Pozzano-Seiano che agevola 
l’arrivo di turisti e visitatori 
e rappresenta l’alternativa al 
traffico della Costiera. 
Una manipolazione bella e 
buona della realtà, di cui non 
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si può certo accusare l’Ammi-
nistrazione, ma che il giornale 
propina disinvoltamente ai suoi 
lettori…e il Sindaco ringrazia, 
ovviamente. 
Tutti i dati e i riferimenti 
contenuti nell’articolo hanno 
ovviamente suscitato le per-
plessità dei più attenti osser-
vatori e navigatori della rete 
cui però è sfuggita la dinamica 
che ha generato questa “non 
notizia”. A smentire clamoro-
samente Il Sole24 Ore ci pensa, 
inconsapevolmente, l’On. Flo-
ra Beneduce (F.I.) che proprio 
il giorno 22 agosto posta sul 
suo profilo FB il seguente com-
mento: “Si preannuncia un altro 
weekend caldo. E non mi riferisco 
al termometro, bensì al traffico! 
La Penisola Sorrentina è chiusa. 
Code interminabili, ore roven-
ti nelle auto e attese estenuanti 
ostruiscono l ’ingresso via terra e 
bloccano il flusso turistico. Que-
sta galleria è una mannaia sul 
comparto ricettivo e ristorativo. 
URGENTE è la ricerca di una 
soluzione definitiva. I palliativi 
non hanno futuro. Qui c’è bisogno 
di un progetto. L’Anas risponda 
a questa richiesta. Non si può 
procrastinare...”. 
Immediatamente all’indo-
mani dell’ultimo week-end è 
esplosa forte la polemica sugli 
ultimi disastrosi eventi legati 
alla mobilità nell’area costie-
ra e più in generale in quella 
napoletana per la spaventosa 
crisi della Circumvesuviana 
e per gli effetti devastanti che 
produce sul trasporto pubblico 
“da e per Sorrento” con i più 
recenti  casi che hanno inte-
ressato sia la Circum sia le vie 
del mare con l’aliscafo in panne 
nel golfo. 
Un vero e proprio caos su stra-

da, su ferro e via mare di quello 
che è stato definito il venerdì 
nero dei trasporti in Campania 
(il giorno 22) e che alla fine ha 
provocato le feroci reazioni di 
operatori, associazioni e addi-
rittura dell’Unione Industriale 
di Napoli. 
Quest’ultima ha messo sott’ac-
cusa la Regione diretta dal 
Presidente Stefano Caldo-
ro invocando le dimissioni 
dell’Assessore ai trasporti 
Sergio Vetrella. 
A Sorrento si assiste invece 
a una vera e propria messa in 
scena della politica cittadina 
che invece di indignarsi per il 
costante degrado in cui sono 
finite la Città e tutta la Peniso-
la con gravissime ripercussioni 
sull’offerta turistica nazionale 
e internazionale, gioca a fare 
la furba e a spacciare un’im-
magine di Sorrento che non è 
assolutamente veritiera e che 
mortifica gli sforzi degli im-
prenditori turistici che di loro 
ci mettono tutto e di più per 
dare il meglio ai loro ospiti.
L’Amministrazione non fa, 
come dovrebbe, la parte che 
le compete nel sovrintendere 
alla cura delle cosiddette “si-
tuazioni di contesto” grazie 
alle quali la Pubblica Ammi-
nistrazione si può fregiare di 
titoli di merito così come fanno 
gli Albergatori o i Ristoratori 
con le proprie strutture.   
Non è così che si rende un buon 
servizio al Paese, ai Cittadini e 
ai Turisti ai quali si dovrebbe 
chiedere di esprimersi con una 
valutazione separata sul livel-
lo e sulla qualità dell’ospitalità 
cittadina in rapporto a specifi-
ci parametri inerenti i servizi 
pubblici.
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Riesplode la polemica sui finanziamenti all’Associazione del padre del Sindaco

I contributi di Cuomo junior
a Cuomo senior

Sul numero 6 del 13 
agosto scorso abbia-
mo dato notizia del 
concerto di Irene 

Grandi organizzato dal Co-
mune di Sorrento nell’ambito 
del programma “Notti per Ca-
ruso”, finanziato dalla Regione 
Campania (€ 39.000,00), per il 
quale la Giunta comunale ha 
deliberato un biglietto d’in-
gresso di € 25,00. Il servizio 
di bigliettazione e la gestione 
dell’incasso è stato affidato alla 
Conferenza San Vincenzo de 
Paoli per finalità solidaristiche 
e di assistenza. Fin qui nulla 
di strano, ma il fatto che il 
pio sodalizio è rappresentato 
dalla signora Rosaria Amuro, 
moglie del Sindaco Giuseppe 
Cuomo, qualche perplessità 
l’ha suscitata in merito all’op-
portunità della scelta fatta 
dall’esecutivo. 
Trovano nuova linfa vecchie 
polemiche sulla frequente con-
suetudine con cui il Comune 
coinvolge e in parte finanzia un 
altro affine del Sindaco: il papà 
ed ex sindaco Antonino Cuo-
mo, presidente di un sodalziio 
culturale: l’Associazione Studi 

Storici Sorrentini. E’ pur vero 
che Cuomo senjor, una volta 
dismessi i panni del politico, si 
è potuto dedicare a tempo pie-
no e con successo ai suoi studi 
e alle sue ricerche che l’hanno 
reso uno dei più prolifici pro-
duttori culturali della Penisola 
Sorrentina, ma la stretta paren-
tela col Sindaco e il costante 
coinvolgimento nelle attività 
e iniziative culturali dell’Ente 
fanno storcere il naso in diversi 
ambienti.

Ultima della serie è la presen-
tazione in programma giovedì 
28 agosto al Chiostro di San 
Francesco dell’Edizione 2014 
dell’Agenda della Penisola 
Sorrentina curata da Nino 
Cuomo come ultimo appun-
tamento della rassegna estiva 
“Sorrento Gentile”curata dalla 
giornalista Giuliana Gargiulo 
per conto del Comune. 
Sulla questione, spiega Ales-
sandro Schisano consigliere 
di opposizione del PD, “….mi 
sono soffermato più volte con in-
terrogazioni… Non per spirito 
polemico fine a sé stesso, ma per-
ché ritengo che questi contributi, 

diretti o indiretti, non rientrino 
in una prassi amministrativa 
corretta, ancorché consolidata… 
In occasione di una di queste di-
scussioni in consiglio, il Sindaco 
ebbe a replicarmi che lo colpivo 
nei suoi affetti familiari e che 
il padre era uno storico. Inu-
tile spiegargli che non discuto 
di questo, ma che si tratta di 
un’inopportunità politica oltre 
che amministrativa”. In effetti 
a scorrere l’albo pretorio e l’ar-
chivio amministrativo si scopre 
che la Giunta e l’Ufficio Cul-
tura, riconoscendo all’Asso-
ciazione di Antonino Cuomo 
una funzione fondamentale 
nell’ambito delle iniziative cul-
turali sorrentine, le assegnano 
ripetuti contributi o a terzi per 
conto dell’Associazione per ac-
quisti o prestazioni per inizia-
tive culturali, per borse di stu-
dio e per quanto altro rientra 
in una vasta programmazione 
culturale ampiamente pubbli-
cizzata sui media locali anche 

dallo stesso Cuomo senjor.

Per non mortificare l’operato 
del Centro Studi e dello stesso 
avv. Antonino Cuomo, questi 
potrebbe togliere d’imbarazzo 
il figliolo Sindaco e l’Ammi-
nistrazione rinunciando alla 
rappresentanza dell’Associa-

zione e quindi a interloquire 
direttamente con l’istituzione 
per eventi, istanze e contributi. 
In questo modo verrebbe meno 
il palese conflitto con l’Ente 
Comune. 
Qui non vengono messi in di-
scussione i meriti acquisiti in 
campo culturale dall’ex sindaco, 
ma Cuomo junior e sindaco ha 
un obbligo di terzietà e di tra-
sparenza in più affinché non si 
dica che il Centro del papà fa 
le attività coi soldi del Comune 
e magari altre realtà associative 
e culturali non riescono a be-
neficiare di analoghe attenzioni 
e risorse. 

Nel caso del sodalizio della San 
Vincenzo è venuto alla luce che 
esso agisce anche in convenzio-
ne, sempre per finalità solidari-
stiche e assistenziali, col Piano 
Sociale di Zona per cui le per-
plessità sono aumentate ancora 
di più se si considera che, fino 
all’ultimo rimpasto di giunta, il 
settore dei servizi sociali era af-
fidato, in qualità di assessore, a 
un altro parente del primo cit-
tadino, Federico Cuomo, che 
di recente ha dovuto far posto 
in giunta a Massimo Coppola 
con la prospettiva di assumere 
un incarico fiduciario per conto 
del Sindaco. Fino a oggi, però, 
l’incarico non si è materializza-
to, forse per difficoltà di ordine 
amministrativo a dar seguito 
alla promessa del Sindaco.
Il problema non si ferma qui, 
fa notare un altro consigliere di 
opposizione, Rosario Fioren-
tino. “Oltre all ’affidamento alla 
San Vincenzo, abbiamo svolto 
una verifica per cui emerge che 
il padre del sindaco, l ’avv. An-
tonino Cuomo, si è visto elargire 
diversi contributi e f inanzia-
menti nel corso degli anni 2010, 
2011, 2012, 2013 e 2014  tutti 

mediante affido diretto. 
Basta svolgere una verifica presso 
l ’Ufficio ragioneria per avere una 
visione dettagliata di circostante 
e importi. Il cugino del sindaco,  
Federico Cuomo,  è stato assesso-
re alle politiche socialI da alcuni 
anni e fino a qualche settimana 
fa; un altro cugino del Sindaco è il 
dott. Luigi Cuomo che riveste la 
carica di direttore generale della 
società partecipata Penisola Verde 
del Comune di Sorrento. 
Ancora: il marito della cugina, 
Giancarlo Rispoli, è il respon-
sabile dell ’Associazione che ha in 
affido tutte le palestre  e i centri 
sportivi del Comune di Sorrento. 
Tale concentrazione di presenze, 
di nomine e di funzioni all ’in-
terno dell ’Ente Locale appare in 
netto contrasto con le disposizioni 
di legge e di fatto assegna alla fa-
miglia Cuomo un potere enorme 
nell ’ambito della comunità locale 
al punto da pregiudicare il mini-
mo livello di partecipazione e di 
compromettere quella trasparen-
za e quella autonomia di cui il 
Sindaco deve essere garante visto 
che, per la carica che occupa, gesti-
sce già un enorme potere. 
E forse non finisce qui!”

Alessandro Schisano e Rosario Fiorentino

Avv. Antonino Cuomo Avv. Giuseppe Cuomo
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Aspettando l’inizio delle lezioni 

Villa Fazzoletti 
diventa scuola

Dal 31 Agosto la 
sede della Fon-
dazione Sorrento 
a Villa Fazzoletti 

cede il passo ai piccoli alunni 
forse troppo frettolosamente 
sfrattati dalla loro scuola di 
Cesarano. Sarebbe stato in-
teressante capire, anche alla 
luce di quanto dichiarato da 
un tecnico esperto come l’ing. 
Antonio Elefante, se si poteva 
scongiurare la chiusura della 
struttura per effettuarvi un 
ordinario intervento di ma-
nutenzione. Altrettanto utile 
sarebbe stato comprendere la 
genesi della prima alternati-
va individuata dalla Giunta, 
quella di adeguare un terreno 
per installarvi un prefabbri-
cato ad uso aule scolastiche. 
Un’ipotesi, quest’ultima, che è 
stata bocciata dal mercato, cioè 
dalle imprese che in un primo 
momento avevano manifestato 
interesse a realizzare l’interven-
to e poi, a gara indetto, si sono 
tirate tutte inspiegabilmente 
indietro mettendo l’Ammi-
nistrazione in condizione di 
escogitare una nuova proposta 

in un batter d’occhi. Per Sin-
daco e Giunta si è trattato di 
mettere a tacere le malelingue e 
i soliti detrattori sempre in ag-
guato a criticare e così è stato 
deciso di destinare i locali del-
la Villa Fazzoletti, sede della 
Fondazione Sorrento, a scuola 
provvisoria visto l’imminente 
inizio dell’ano scolastico, le 
preoccupazioni e critiche delle 
famiglie in quello che è l’anno 
delle elezioni amministrative 
ed ogni errore, soprattutto se 
di tale portata, può pagarsi a 
caro prezzo. 
Applausi sono venuti da tut-
te le parti, “perché i bambini 
vengono prima di tutto” e sullo 
stesso sito della Fondazione 
spicca questa motivazione per 
giustificare la sospensione del-
le attività in corso e di quelle a 
venire. Ne ha dovuto prendere 
atto Luigi Gargiulo, direttore 
della Fondazione, che forse ne-
anche è stato preliminarmente 
allertato dall’Amministrazione 
che gli ha sfilato dalle mani la 
sedia e la Villa costringendolo 
a concludere anticipatamente 
la programmazione artistica 

in corso (la mostra di Picasso), 
ad annullare quella prevista 
dell’esposizione dei prese-
pi per il prossimo Natale e a 
non poter confermare, almeno 
per il momento, le iniziative 
artistico-culturali per le quali 
erano in fase avanzata contatti 
e contratti. Un brutto colpo per 
la Fondazione e per il suo di-
rettore, ma anche per Sorrento, 
per lasciare spazio agli studenti 
e ai necessari interventi di adat-
tamento della struttura alla sua 
nuova funzione per giungere al 
fatidico suono della campanella 
con aule e tutto il resto in or-
dine per i 150 piccoli ospiti e 
per i loro insegnanti e assisten-
ti.  Non c’è che dire sulla scelta: 
dalle stalle (un prefabbricato in 
un’area dismessa)… alle stelle 
(la Villa Fazzoletti). Tanto che 
non pochi genitori e insegnanti 
sono rimasti stupiti dalla ful-
minea decisione del Comune. 
Per quanto riguarda invece i 
piccoli allievi della Cesara-
no, scopriranno solo all’inizio 
delle lezioni che la loro scuola 
ha cambiato indirizzo e che la 
nuova location è sicuramen-

te più bella, più importante e 
anche più accogliente per gli 
spazi all’aperto dove, tempo 
permettendo, possono gioca-
re e divertirsi. Bisogna anche 
considerare l’impatto che una 
scuola frequentata da 150 al-
lievi ha sul Corso Italia, a due 
passi dall’Ospedale e da un in-
crocio impegnativo con la via 
degli Aranci. 
Qualche problema in più in 
termini di traffico e di viabilità 
lo si avrà, ma se la dovranno 
sbrigare i Vigili Urbani e sop-
portare gli automobilisti in 
transito su quel tratto di strada 
nelle ore topiche di entrata e 
uscita. Il Comune non aveva a 
portata di mano una soluzio-
ne alternativa a quella di Villa 
Fiorentino in modo da non 
pregiudicare le attività della 
Fondazione che svolge un ruo-
lo importante e strategico nella 
promozione artistico-culturale-
turistica della città? Stando a 
quello che si legge nell’atto di 
convenzione tra il Comune  e 
la Fondazione il ruolo svolto 
da quest’ultima in sinergia con 
l’Ente è fondamentale per una 

città turistica come Sorrento e 
sicuramente non meno impor-
tante di una scuola che, per sua 
natura, ha ben altre esigenze in 
termini di spazio, di accessibi-
lità, di fruizione per una mol-
teplicità di servizi quali quelli 
igienico-sanitari e di mensa. 
In questi giorni il Comune 
ha provveduto a liquidare la 
seconda tranche del finanzia-
mento annuale riconosciuto 
alla Fondazione e che è pari a 
250mila euro. Dopo una prima 
tranche di 46.500 euro a marzo 
e la seconda di 139.500,00 ad 
agosto, a bilancio comunale ap-
provato restano da riconoscere 
alla Fondazioni altri 64mila 
euro. Che cosa potrà mettere 
in campo da qui a fine anno il 
direttore Gargiulo e dove po-
trà organizzare alcuni eventi e 
soprattutto che cosa l’attende 
per il 2015? Allo stato non è 
dato saperlo. Prima di optare 
per questa soluzione, l’Am-
ministrazione ha svolto una 
ricognizione sulle eventuali 
possibilità alternative?.

Federalberghi na-
zionale accusa Tri-
padvisor di non 
effettuare controlli 

sulle strutture e porta il caso 
dell’hotel Regency di Roma 
chiuso dal 2007 mentre Tri-
padvisor continua ad accettare 
le recensioni degli utenti. 
Il caso finisce sulle prime pa-
gine dei giornali e dei siti a 
conferma del crescente conten-
zioso tra il mondo dell’ospita-

lità e dell’accoglienza turistica 
alberghiero-ristoratrice e il 
più famoso sito americano. A 
Sorrento la lotta con Tripad-
visor l’ha ingaggiata, all’incon-
trario, Gaetano Esposito tito-
lare del piccolo ma rinomato 
ristorante ‘O Puledrone alla 
Marina Grande. Meta di tanti 
affezionati turisti provenienti 
da diverse nazioni europee 
ed extraeuropee, il ristorante 
viene censito come chiuso 

da Tripadvisor e, fino a oggi, 
ogni tentativo di correzione 
è andato a vuoto. “Non com-
prendo l’ostinazione a fornire 
un’informazione palesemente 
falsa che danneggia la mia at-
tività…. 
I miei clienti stranieri quan-
do giungono in loco e mi sco-
prono regolarmente aperto e 
funzionante restano stupiti 
perché loro danno credito 
all’informazione di Tripadvi-

sor. Da questa situazione ne 
sto ricavando notevoli danni 
alla mia attività… Non sono 
iscritto a Tripadvisor e potrei 
farne a meno. 
Invece la notizia che il locale 
è chiuso e che non riesco a 
correggere mi fa pensare che 
si tratti di una scelta precisa 
di Tripadvisor e vorrei com-
prenderne le ragioni…!

  A.C.

Federalberghi controTripadvisor per l’albergo fantasma a Roma

Il ristorante ‘O Puledrone in lotta col sito




